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~。 九龍何文回合主這五十二位擅自 Prine叫

致各大傳媒機構醫療新聞採訪主任 ：

對醫委會改革民意調查的回應

醫委會改革三方平台將於明天進行第三次會議，預料會討論醫生失德投訴機制 。 醫學界立法會議員日前公佈一項民

意調查，並基於調查結果推論市民和醫生在多項改革議題上的立場都是一致的，又會於日後的三方平台會議上反映 。 然

而，本會並不認同此推論，及對日前公佈調查結果的記者會上的言論不表認同 。 詳情如下：

（一） 調查問題的資料不足及有導向性

調查問及 ： 「你贊成或是反對維持現時業界選出同政府委任人數的比例為 1 比 1 ？」不過，問題中並無提及醫生選

舉委員中一半由超小圈子的選舉方法產生，而委任委員是由機構提名後由政府作名義上的委任 。 問題的資料不全

面，可能影響受訪者的回應 。

另外，調查亦問及：「你原則上是贊成或是反對，增加海外同內地的醫生可以透過有限度註冊方式，即無需考試

在香港執業？」不過，目前討論將有限度註冊期由一年延長至三年，目的在於鼓勵符合香港醫學水平的境外專科

醫生到本港公立醫院工作，以舒緩人手不足問題。事實上，由於內地尚未制定專科制度，內地醫生根本不能循醫

管局引人海外醫生的計劃來港工作。調查問題設定為與內地醫生有關，實有導向性，甚或意圖誤導受訪者。

（二） 調查結果未能支持推論說法

調查結果顯示支持維持醫生選舉及政府委任人數的比例一比一的比例，在一般市民中少於一半，但在醫生群組中

高於八成。若說兩批人士的回應證明市民和醫生在此問題上方向一致，實在有欠公允。調查結果顯示兩者比例相

差四成，又怎能說一比一的比例獲市民及醫生共同支持？再者，醫生組織進而說醫生病人立場一致，是政府刻意

將兩者對立，實在是言委過於人，將早前由自己一手拉死醫委會改革的責任，推卸在政府上。

（三） 對三方平台的評論有異於實際情況

醫生組織指三方平台必須達致共識才可交固立法會討論，又指會議上只得五分鐘發盲時間，其實與實際情況不同。

三方平台的目的是讓醫委會改革的最主要持份者，包括病人、醫生、及立法會議會可以就涉及改革的議題交流意

見，並作詳細討論。事實上，會上每名成員均可自由表達意見，沒有時間限制。每次會議，政府都會總結各方意

見，各成員可表達是否認同。最後政府基於各方意見草擬有關法案，才交上立法會按既有程序審議。三方平台不

須有任何共識或構思任何具體方案，因此若指沒有共識便不能呈交立法會再作審議，是不合理的。

本會謹作出以上回應及澄清，希望任何人士或團體進行公共政策討論時，必須基於事實及理據，而非採取誤導公眾

的方法 。 如有任何查詢，請致電 27139165 與本會職員彭鴻昌聯絡。
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